

EDITORIAL Réussir :

Dans la vie des associations, la réussite récompense les efforts de chacun : oubliés le travail discret de tenue de la trésorerie, la recherche de financements, les heures de montage de dossiers, la préparation de supports de communication, quand arrive « la bonne nouvelle », celle qui permet de financer les projets conçus collectivement. Comme à chaque parution, la présente lettre en évoque plusieurs de notre champ d'action au Maroc.

Réussir aussi à sensibiliser, à convaincre ou à mobiliser le public sur des besoins vitaux et les attentes des autres, voilà qui donne un sens à l'engagement associatif qui ne peut aboutir que dans la durée. Nous nous employons à cela, au fil des années, avec toujours le sentiment d'être utile, et les témoignages de reconnaissance que nous recevons de la part des bénéficiaires sont autant de pas en avant dans le projet associatif que nous portons collectivement.

Le Bureau d'A.S.MA



Le Bureau 2021
d'IHGREM

Amis de N' Zala
ASMA est toujours avec vous !

اسما دائما معكم

Mieux connaître

* L'actualité de la province
de Midelt et du Cercle de N'Zala

A.S.MA dans l'action

* Des laveries à N'Zala et Aït Wajjou

L'idée des 4 étudiantes de l' IUT de Tarbes, lauréate du Budget participatif du Conseil régional d'Occitanie, s'est concrétisée récemment avec la livraison de 3 machines à laver 10,5 kg,

qui sont installées à N'Zala et à Aït Wajjou. Leur mise en service et l'adoption d'un règlement d'utilisation vont permettre d'apporter une aide précieuse à de nombreuses familles. La mobilisation de financements complémentaires ajoutés par des donateurs au budget d'ASMA, conforte nos pratiques de recherche, simples, locales et mobilisatrices.

L'inauguration des 2 laveries est envisagée à l'automne, si une mission d'ASMA peut se rendre sur place.



* Le forage à Aït Kharrou

Le projet majeur cette année est du domaine de l'hydraulique agricole, avec le besoin d'un forage pour l'irrigation des terres cultivées autour du village d'Aït Kharrou, la ressource en eau étant devenue,

indispensable pour la vie locale. Les autorisations ont été obtenues et le budget d'ASMA prend en charge le forage (100 m) ; parallèlement, la Fondation Engagés Solidaires finance le complément de la 1ère tranche (le local et l'équipement de pompage à énergie solaire). Restera le raccordement au réseau des canaux et la création d'un bassin de réserve.



Le Dôme de chaleur,

phénomène météorologique exceptionnel, qui a couvert du Maroc au sud de l'Espagne a été perçu chez nos amis, la température en journée ayant atteint 46°, et encore 39° en soirée !!!



L'offre sanitaire

au niveau de la province de Midelt s'accroît, avec des véhicules, des équipements médicaux, des moyens humains et même l'organisation de caravanes médicales.



Elle facilitera aussi l'accès aux soins dans les zones reculées. Ceci s' inclut dans un programme national de réduction des disparités territoriales et sociales, avec notamment des centres de santé ruraux comme celui de N'Zala et Aït Labbès.





* Dans nos réseaux

- ASMA rejoint le Collectif FESTISOL 32

Dans la perspective de l'édition 2021 du *Festival des Solidarités* (12-28 novembre), nous avons fait des propositions pour mobiliser les nombreuses structures gersoises de solidarité internationale afin que leurs démarches soient valorisées lors de cette manifestation nationale.



- Dans le *COSIM O.-P.*, ASMA est plus particulièrement impliquée dans le secteur de la communication, pour la création d'un répertoire des structures adhérentes (une trentaine) et d'une lettre d'information régulière.

- Pour l'enquête nationale de la Coordination Sud

(sur l'économie des associations), nous avons fourni les éléments quantitatifs et qualitatifs sur nos activités de 2016 à 2020. Ces informations permettront aux institutions françaises de mieux connaître les O.N.G., structures appelées de plus en plus à relayer les politiques publiques d'aide au développement.



La vie de l'association

* Rencontre à la rentrée de septembre

Pour nous retrouver, et faire le point de nos activités du second semestre, une « rencontre générale d'ASMA » sera organisée en septembre, en présentiel si les contraintes sanitaires le permettent, et/ou en visio-conférence. Lieu et date seront précisés dès que possible.



* Notre site internet

Fortement restructuré ces derniers mois, il se veut plus clair et facile à consulter. On y retrouve les grandes rubriques, et aussi de nouvelles photos qui retracent toutes nos actions solidaires, passées ou en projet. Nul doute que le compteur des visites va accélérer !



Dans l'actualité

* Journée internationale de l'Arganier



Le 10 mai de chaque année sera célébré l'Arganier, arbre emblématique du Maroc, grâce à la reconnaissance, par les Nations Unies, des efforts de protection et de développement tant économique qu'écologique, culturel, culinaire et médicinal. Cette démarche contribue aussi à l'autonomisation et l'émancipation des femmes, en particulier en milieu rural.



* Le Maroc, 2è pays producteur de plantes aromatiques et médicinales

Ce classement découle de la grande variété végétale du pays (4200 espèces, dont 600 plantes médicinales et aromatiques), juste derrière la Turquie.



La production, chaque année, est de 140.000 tonnes de plantes utilisées dans la médecine traditionnelle, la cosmétique, la conservation des aliments, l'extraction d'huiles essentielles. A l'exportation, le romarin, le thym, l'huile d'argan, les huiles essentielles et les roses sont les plus demandés.

